MEDIO: EL ECONOMISTA SECCIÓN: VALORES Y DINERO

PÁGINA: 12

FECHA: 26/ENERO/2018



LA CARTERA DE LA UNIÓN DE CRÉDITO ESTÁ BIEN DIVERSIFICADA

Unicco, con buenas perspectivas para el 2018: HR Ratings

Fernando Gutierrez EL ECONOMISTA

LUEGO DE que en el 2017 la Unión de Crédito para la Contaduría Pública (Unicco) concretó la primera fusión del sector de uniones de crédito (con Cyma), esta entidad tiene buenas perspectivas para este 2018 a pesar de las amenazas que tendrían este tipo de entidades financieras, tales como la renegociación del Tratado de Libre Comercio y el proceso electoral, indicó la calificadora HR Ratings.

Fernando Sandoval Oseguera, director de Instituciones Financieras de la calificadora, comentó que esta unión de crédito tiene una buena diversificación de cartera, lo que hace que tenga un menor riesgo de mercado y además sustenta su participación en el mercado bursátil.

"La cartera está enfocada en el sector de (pymes en) servicios, algo muy importante son los servicios contables (...) Sigue arrastrando muy buenos clientes y eso es parte de la cartera que tiene. Además, tiene cartera inmobiliaria, de construcción, del sector financiero. Es una cartera bien diversificada que es algo positivo", explicó en entrevista el directivo de la firma.

Apenas, a finales del 2017, la unión de crédito realizó su primera emisión de certificados bursátiles fiduciarios por 400 millones de pesos, al amparo de un programa de 2,000 millones de pesos, lo que la convierte en la segunda entidad del sector de uniones de crédito, compuesto por 89 entidades, en acudir a este tipo de financiamiento.

Ante esto, HR Ratings otorgó la calificación a largo plazo "AAA" con perspectiva Estable, la máxima que otorga la calificadora en este tipo de instrumentos.

Al respecto, Sandoval Oseguera comentó que dicha emisión alcanzó esa calificación debido a que la cartera que la respalda fue etiquetada únicamente para pagar la deuda de este instrumento.

"La unión de crédito sacó una emisión estructurada, esto es, que a diferencia de las quirografarias, se busca separar el riesgo del crédito entre la unión de crédito y la transacción para alcanzar una mayor calificación (...) Alcanzó la máxima calificación porque el aforo fue muy alto y también el portafolio de Unicco a través de la historia ha sido muy bueno", indicó el especialista.

FUSIÓN AYUDÓ

Desde el 2016, Unicco anunció su fusión con la unión de crédito Cyma, proceso que concluyó en el 2017. Esto, además de incrementar los activos de la primera, también sirvió para la pasada emisión que realizó, pues 16% de la cartera de crédito que respalda este mecanismo fue originada por Cyma en su momento.

Con esto, según Sandoval Oseguera, Unicco tiene margen para crecer durante este 2018, a pesar de los riesgos que existen para el sector de las uniones de crédito. "Hay riesgos, específicamente no enla entidad, sino en cualquiera que se pueda ver afectada por las variables que hay en juego: el Tratado de Libre Comercio, la parte fiscal de Estados Unidos, elecciones en

México. Hay muchas variables que están por definirse, pero hay que ir evaluando cómo se comportan las uniones de crédito en estas épocas".

El directivo de HR Ratings comentó que Unicco forma parte de las pocas entidades del sector que han tenido buen dinamismo; en la actualidad es la cuarta más grande del país con una participación de 6.8% del total de activos del sector; es decir, poco más de 4,000 millones de pesos en este rubro.

Cuestionado por si hay margen para que esta entidad adquiera otra unión de crédito en el futuro, el analista respondió que dependerá de las intenciones de la institución, además de su estrategia de crecimiento, para saber qué mercados nuevos quiere abarcar o reforzar dentro de su especialización.